

## Industria petrolera necesita dos reformas (El Financiero 27/11/12)

Industria petrolera necesita dos reformas (El Financiero 27/11/12) Esther Arzate Martes, 27 de noviembre de 2012 Una para fortalecer a Pemex y otra para abrir la competencia: Suárez Coppel. Falta autonomía presupuestal, dice. La paraestatal obedece a gobierno y Congreso. A unos días de concluir su periodo al frente de Petróleos Mexicanos, su director, Juan José Suárez Coppel, aseguró que dejará a la paraestatal más fortalecida y capaz de ejecutar todos los proyectos que tiene en cartera, siempre y cuando la dejen operar como una empresa y le otorguen autonomía presupuestal. En el marco de la presentación del libro Áreas naturales protegidas: Eje del desarrollo sustentable en regiones petroleras, el titular de Pemex insistió en que la industria petrolera necesita dos reformas: una para fortalecer a Pemex y otra, si se quiere, para abrir la competencia en el sector. Se quejó de que por ser un organismo paraestatal, Pemex está mal manejada porque sus decisiones son de corto plazo y se toman en función de las necesidades financieras del sexenio, por lo que confió en que "no tengamos que cambiar al dueño" para que se maneje bien. El funcionario aseveró que si el Estado deja operar a Pemex como verdadera empresa y le quita el freno de mano, no preocuparía que el sector se abriera a la participación de la iniciativa privada. Pemex, aseveró, podría superar a Statoil (de Noruega) y Petrobras (de Brasil), que se visualizan como empresas petroleras modelo en el ámbito internacional y "en pocos años Pemex no le va a pedir nada a esas compañías". Competencia "Si queremos que otras empresas vengan a competir en la industria petrolera, a Pemex no le preocupa la competencia, siempre y cuando pueda apalancar lo que tiene y nuestra gente se dedique a producir petróleo y no a contestar auditorías o elaborar presupuestos y revisiones, porque el edificio corporativo de Pemex no trabaja para la empresa sino para el gobierno federal, los gobiernos estatales y para el Congreso", reprochó. Señaló que existe la percepción de que Pemex no puede operar toda la industria solo, y "claro que sí podemos, pero necesitamos tiempo y recursos para desarrollar la capacidad tecnológica. Yo esperaré a que me dejen invertir", pidió. Ahora hay un Pemex fuerte, aseveró, pero se veía en crisis porque no había claridad de lo que había pasado. Afirmó que no hay duda de que la producción seguirá estable e incluso en crecimiento, las reservas de petróleo y gas se están reponiendo y se tiene la capacidad para explorar y explotar yacimientos localizados en aguas profundas o áreas complejas como Chicontepec y de shale gas. Dijo que no hay ninguna razón para que Pemex Refinación (que durante años ha mantenido números rojos) no sea rentable y agregó que Pemex Petroquímica tiene oportunidad para crecer. Pemex, insistió, puede crecer si se maneja como una empresa, con un consejo de administración que la apoye y que no sea un regulador, con un marco normativo y con capacidad para administrar sus recursos financieros como cualquier empresa. Mexichem En otro tema, el directivo rechazó que el Sindicato Petrolero que encabeza Carlos Romero Deschamps represente un freno para la reforma energética que impulsará la próxima administración de Enrique Peña Nieto, luego de que cuestionó y generó el aplazamiento de la alianza entre Pemex Petroquímica y la empresa privada Mexichem. Incluso defendió la posición del sindicato, al asegurar que éste es el primer interesado en que le vaya bien a Pemex, pero dejó en claro que a nadie le interesa hacer cambios estructurales para el bien de la empresa que "a todos nos van a costar" si esas cosas buenas se van a reflejar en mayores impuestos y Pemex va a seguir débil.